

GR HR DI Georg TOPF

14.11.2024

FRAGESTUNDE

an

Herrn Stadtrat Manfred Eber

am 14.11.2024

Betreff: Park & Ride-Anlage in Graz Murpark

Sehr geehrte Herr Finanzstadtrat!

Die Park & Ride-Anlage in Graz Murpark - mit dem gleichzeitigen Angebot einer äußerst günstigen ÖV-Anbindung, die eine optimale Ost – West Verbindung ist - ist eine optimale Lösung für alle, die vom Auto auf die Straßenbahn umsteigen. Direkt an der Autobahnabfahrt gelegen, könnten wir damit verhindern, dass Verkehr in Graz entsteht.

Nachdem die derzeitige Park & Ride-Anlage im Murpark bereits ausgelastet ist, bestand bislang der politische Konsens, dass diese wichtige Anlage erweitert wird, und zwar um 500 Stellplätze. Aus diesem Grund hat die Stadt Graz weitblickend den – auch mit Zustimmung der KPÖ – mehrheitlichen Beschluss gefasst, für den Ausbau weitere Grundstücke anzukaufen (Bericht an den Gemeinderat v. 8.7.2021, GZ. A8-2796/2021-47, A-8/4-091455/2018).

Seitdem ist wenig passiert. Auf diverse Nachfragen und Anregungen von uns, bekamen wir immer wieder die Antwort, dass es eine gemeinsame Studie zwischen Stadt und Land über den Ausbau der Park & Ride-Anlagen geben soll. Diese Studie wurde bis heute nicht präsentiert und macht aus unserer Sicht bei dem konkreten Projekt wenig Sinn. Hier gibt es ja bereits die Erfahrung, dass Park & Ride funktioniert, da die Auslastung hervorragend ist.

Zusätzlich bleibt für uns auch die finanzielle Frage offen. Wieso gibt es derzeit diesen Ausbaustopp, obwohl man langfristig davon ausgehen kann, dass dieses Projekt nicht nur Kosten generiert, sondern tatsächlich auch Einnahmen für die Stadt bringen kann.

Im Sinne des Motiventextes wäre es daher dringend notwendig, dass man diesen Ausbau ehestmöglich auf Schiene bringt.

Aus den dargestellten Gründen stelle ich an Dich, sehr geehrter Herr Stadtrat, die

Frage:

„Wie sehen die weiteren Pläne bzw. Schritte bezüglich des Grundstücks, das für den Ausbau der Park & Ride-Anlage Graz Murpark angekauft wurde, aus?“